
 

放射能から子どもを守り 

１人の被ばく者も出さない  

給食は一食ごと測定し放射能ZEROの安心 

１日でも早く以前の放射線量に戻そう 

政府･県･日光市の積極的な除染対応を望む 

日光市放射能汚染分布 
2011.10.03-12調査/日光市 

 

マイクロシーベルト/以上～未

満 

0.1未満    1ヶ所  0.2% 
0.1-0.2  155ヶ所  28.8% 

0.2-0.3  187ヶ所  34.8% 

0.3-0.4  152ヶ所  28.3% 

0.4-0.5   30ヶ所   5.6% 

0.5-0.6   10ヶ所   1.9% 

0.6-0.7    2ヶ所    0.4% 

0.7-0.8    1ヶ所    0.2% 

◆低線量の長期放射線被ばくで健康被害!!◆ 

❖政府の放射能除染基準//毎時0.23μSv❖ 

❏栃木県原発崩壊前//0.030～0.067μSv/h❏ 
 

 

2011.09.05/毎日       2011.12.２2//nikko-no.０９ 

 

 
 

週に１度、給食の食材検査とは? 

子どもたちの被ばくが心配!!  
 

 日光市では、１２月７日から給食の食材検査を始めて、子どもたち内部被ばくを心配して

いるかのようです。以前、日光市長は９月３０日の記者会見で「給食の素材などなるべく多く

測定し、安全を発信していきたい」と発言しています。しかし、現実は、どうでしょうか。日光

市は、市町村合併で保育園１６、小中学校４１、今市、栗山では学校独自の給食、日光、藤

原、足尾は、給食センターがつくっています(一部学校独自)。そして、これらすべての給食

に使われる食材の検査は、１週間に１度木曜日、なんと１０～１２品目の野菜類だけです。さ

らに、給食でつかう野菜と同じもの(*)を事前に検査用として１週間前に市場から購入して検

査します。(＊)１週間後に給食用として購入するものは、検査用と同じ産地でも同じ畑から収

穫したものとは限りません。さらに、市場で出回っているものは、県がほんの一握りの食品を

モニタリング検査して安全と言います。しかし、規制値は500ベクレルで、その数値以下のも

のが出回っています。また、文科省は「給食は４０Bqの数値も参考のひとつ」と言いますが、

日光市は知らぬ顔です。また、１食の給食で使われる食材は１５～２０品目の食材です。そ

して、給食の野菜の規制値は 200Bqとしています。チェルノブイリ原発で汚染されたベラル

ーシは100Bq、ウクライナは40Bqです。あなたは、市長の発言を信用できますか。 

〈以下/2011.10.06毎日〉 
 

❖世田谷区は・・小中学校・保育園で出す牛乳外部測定/不検出(限界値セシウム2～2.9ベクレル)     ◆日光/30Bq 

❖杉並区は、約3000万円で検査機器を購入予定。        ◆日光市、約500万円 

❖狛江市は、市立保育園で使う食材を西日本産のものを多く取り入れるよう納入業者に要望。    ◆日光市、地産中心 

❖東京都内の学校・保育園に牛乳を供給する太田市の東毛酪農業協同組合は、自主検査(限界値セシウム5Bq)  
 

 
 

◆ひとこと電話で声を上げよう！◆ 
 

 

放射能から子どもを守るため 

園庭、校庭の表土を除去してください 
給食は放射性物質のない食材を使ってください 

 

❏保育園・幼稚園//子育て支援課  ０２８８-２１-５１８６ 

❏小中学校//学校教育課      ０２８８-２１-５１８１ 
 

❖数人から教育委員会に「電話をかけましたよ」とmailとtel

をもらいました。まだの人は、ぜひ、声をあげてください。 
 

放射線測定します 〈無料〉 
  自宅、公園など 相談ください !! // 日時相談 
 

＊来年から、放射線量を紹介していきます＊ 
 
 

 

❑市内からの声❑ 
 

❖ Ｍ  さん ❖〈旧今市市内在住〉 

私は、日光市の対応に我慢ができません。給食食材の

検査基準が２００ベクレルです！子どもの被ばくが心配

です。これでは検査しても、内部被ばくを防ぐ効果はあ

りません。これをいいことに、地元で採れた 200Bq以下

のシイタケがどっさり入った混ぜご飯や、なめこの味噌

汁が堂々と給食に出される日も近いです。（もう、食べ

させられているんじゃないですか）子どもが、給食を毎

日食べて内部被ばくさせられているんですよ！！みな

さん、今こそ声を上げる時です！！保育園、幼稚園の

園庭、校庭の表土除去も含めて、声をあげませんか！ 
 

❖ Ｈ  さん ❖〈旧今市市内在住〉 

日光は全体的に放射線量が高いので、保育園とか小

中学校は、校庭など除染しないといけない。市がやっ

てくれないなら、父兄(親たち)が時間かかっても少しず

つでもやるしかないでしょう。その上で、必要な費用を

市に要望していけばいい。なぜ、親たちは動かないの

かね。 
 

 

 
 

◆「日光・放射能から子どもを守る会」設立◆ 
 

これまでバラバラに放射能汚染・被ばくを心配し、不安に思

っていた人が、塩谷・宇都宮のグループの協力もあってつ

ながりました。小さな力ですが、一緒に考え不安を話しあい

支えあって、一人ひとりが少しずつ声をあげていきたい。 
   

❏「日光・放射能から子どもを守る会」/tel・fax ０２８８‐２６‐０１３０//Ｅ-mail nairamdal-1871@dream.jp❏ 

mailto:nairamdal-1871@dream.jp

